



QUOI de 9 ?



« Ensemble, nous sommes plus forts ! »

La vraie générosité envers l'avenir consiste à tout donner au présent (Albert CAMUS)

Edito

Etre adhérent !

Adhérer, du latin *adhaerere* « être attaché à, être en adéquation, entrer dans une association ».

Adhérer à l'Amicale, c'est être attaché à toutes les valeurs liées au passé militaire de nos deux régiments, c'est être en adéquation avec sa mission d'assurer le lien et la solidarité entre les membres, ainsi qu'avec ses actions.

L'adhérent est avant tout un membre à part entière du groupe, solidaire et bienveillant ; mais a-t-il un rôle à jouer et quel est-il ?

- Il est d'abord un ambassadeur des valeurs prônées par l'Amicale et se doit d'en respecter l'éthique : la servir pour la mettre « en lumière » et non pas se servir de l'Amicale pour se mettre en valeur !
- Il est participatif aux actions menées certes par sa cotisation annuelle, mais peut l'être également soit par du temps accordé à son fonctionnement, et/ou par sa présence aux activités, et/ou par son intérêt en réagissant aux informations diffusées régulièrement et/ou à la vie du site internet que beaucoup d'associations nous envient mais dont encore trop peu de membres nous parlent !
- Il apporte son énergie en soumettant avis, idées, propositions ou suggestions.
- Il est un recruteur de « sympathisants » à nos valeurs dans son environnement personnel.

Tout comme dans un régiment, le dynamisme de l'Amicale vaut par l'entière implication du chef et de son état-major (notre conseil d'administration), mais surtout par celle de l'ensemble de ses membres. En 2023, conjuguons davantage nos énergies !

L.C.

LE SAVIEZ-VOUS ?

En 1832, alors ministre de la Guerre, le Maréchal Jean-de-Dieu Soult (1769/1851 - acteur décisif à la bataille d'Austerlitz en s'emparant du plateau de Pratzen), voulait faire adopter, par la Chambre des Députés, son projet d'un service militaire de longue durée.

Son principal argument fut celui-ci :

« Il faut que, dans un souci d'économie, la durée du service soit subordonnée à celle de l'habillement. »

Ainsi naquit le service de sept ans, justifié par le fait que les capotes (manteau en drap de laine des troupes à pied de l'Infanterie) des soldats n'étaient, à cette époque, remplacées qu'après sept ans de bons et loyaux services.

Au diable l'avarice !

L.C

ACTUALITES

- ✓ Nous avons appris le décès de Jean-Claude Bourcet, Né en 1939, il avait commandé la 2^e compagnie du 299^e RI à sa création. Professeur d'université à Saint-Etienne, ancien maire de Charbonnières de 1983 à 2001, puis 1^{er} adjoint à Grimaud (83) de 2008 à 2020.

Nos sincères condoléances.

- ✓ Bienvenue à notre 12^{ème} adhérent de l'année :
Jean COZETTE (LCL/er)
Ancien chef du Bureau Réserves (95/97) à l'EM-CMD LYON.
- ✓ Début de la collecte des cotisations 2023.

ASTUCE SUR LE WEB



Comment reconnaître une adresse mail frauduleuse :

Informez-vous sur le site gouvernemental dédié :

<https://www.cybermalveillance.gouv.fr/tous-nos-contenus/actualites/comment-reconnaitre-un-mail-de-phishing-ou-dhameconnage#repererphishing>

A vos Agendas en 2023

9 JANVIER, 6 FEVRIER, 6 MARS, 3 AVRIL :
Réunion à 10h30 pour les membres du CA.
Déjeuner « ouvert » aux membres à 12h15.

Assemblée Générale le samedi 1^{er} Avril 2023
(modalités par note à paraître ultérieurement)

Chronique : d'Hier à Aujourd'hui

Mission en ex-Yougoslavie pour le 99^e R.I.

Fin octobre 1992, le 99^e (sous les ordres du colonel LEGRIER, 92-94) fournit non seulement un détachement de 50 hommes pour le Liban mais également un détachement équivalent dont 17 cadres pour une mission de six mois en Bosnie. Il embarque à Toulon. Cette mission entre dans le cadre de la protection des convois humanitaires de Bihac. Et très rapidement, les effectifs vont croître.

Le détachement du 99^e RI est implanté principalement sur deux sites : Vledika-Kladusa, 25 hommes (UCL + LOG), Bihac : 125 hommes. À Coralici, quelques personnels (CCS).

Début 1993, 150 hommes dont 125 de la 3^e Cie rejoignent le bataillon d'infanterie de Bihac, le BIB 2, aux ordres du colonel de BOUTEILLER (alors chef de corps du 92^e R.I. et ancien commandant de la 3^e Cie/99). Novembre 93, c'est au tour du chef de corps du 99^e RI d'en prendre le commandement (BIB 3). Le mandat est de six mois et la mission de maintenir la sécurité dans la poche de Bihac où stationnent 240 000 personnes dont 50 000 réfugiés, et assurer le transport de l'aide humanitaire. Le BIB 2 reçut, pour son action, une lettre de félicitations du Ministre de la Défense.

Après 3 mois de présence, voici ce que déclarait le lieutenant LIPP, chef de la section implantée à Vledika-Kladusa au sein du bataillon d'escorte (1200 hommes) : « *moral en béton, confiance et cohésion au-delà de toutes les espérances et premiers pas dans l'aventure humanitaire* ». Intense et profonde émotion déclarée à leur retour de mission par le SCH PERNY et le SGT MATTEI, d'avoir été accueillis et acclamés en libérateurs par une foule d'enfants et d'adultes agitant des drapeaux.

Au retour du bataillon, le général GENEST, commandant la 15^e D.I. exprimera, le 19 mai 1994, « toute sa gratitude et sa reconnaissance à l'ensemble du bataillon constitué de 50% d'appelés ». Rappelons qu'il fut ensuite Gouverneur Militaire de Lyon de 1995 à 1997.

LC

www.99et299ri.fr/99e-r-i/le-99-de-1978-à-1997/92-94-colonel-legrier

LES ECHOS DU POPOTIER

Le Mess

Le mess est le lieu où se réunissaient les officiers et les sous-officiers d'une même unité pour prendre leur repas en commun mais dans des salles différentes (le mess étant propre à chacune des catégories, le contingent déjeunant à l'ordinaire). Ce mot dérivé de « mes », ancienne orthographe de « mets » nous est revenu, après un détour, par l'Angleterre.

Au milieu du XIX^e siècle, tous les journaux imprimaient « la mess ». Les correcteurs voyant là une équivoque, arguèrent que les mots anglais n'ont pas de genre, et décidèrent que « mess » serait désormais masculin. Of course !...

Les mess sont depuis quelques années « mixtes » : l'ensemble des catégories de personnels civils et militaires s'y restaurent en commun.

LC

Quoi de 9 pour vos lectures !

« *Je n'ai jamais eu de chagrin qu'une heure de lecture n'ait dissipé* »

(Montesquieu)

« LE MAGE DU KREMLIN » de Giuliano Da Empoli - Editions Gallimard. *Récit sidérant du système mental et de la logique guerrière de Poutine, qui nous plonge au cœur du pouvoir russe où courtisans et oligarques se livrent une guerre de tous les instants. Grand prix du roman de l'Académie Française 2022.*

« FENETRE SUR L'IRAN, ou le cri d'un peuple baillonné » de Mahnaz Shirali. Editions Les Pérégrines. *Privé de ses droits fondamentaux, sans aucune liberté politique, son seul espace est les réseaux sociaux. Internet devient donc un enjeu majeur. Enquête de l'auteur au cœur même de ces réseaux sociaux.*

« SAUVE QUI VEUT LA VIE » de Nicole Lapiere - Editions du Seuil. Ecrit sur des drames passés, collectifs et privés, l'auteur nous livre un récit fort, lumineux pour réchauffer le mauvais temps présent. Prix Médicis 2022.

« BLANC » de Sylvain Tesson - Editions Gallimard. *A partir d'un exploit sportif inédit, l'auteur fait le récit d'une superbe aventure humaine et d'une méditation au cours d'une traversée des Alpes à ski.*

Bonne lecture ! L.C.

Infos pratiques

Site web : www.99et299ri.fr
amicale99et299ri@gmail.com

COURRIER :

Président : André MUDLER
12 rue Docteur REBATEL – 69003 LYON

andre.mudler@wanadoo.fr

Secrétaire : Daniel MEJEAN

Le Pré Vert – Bât A
2 rue Louis Guillaumond
69440 MORNANT

Trésorier, Adhérents et Cotisations :

Line CUVELOT

28 chemin du Pont d'Arthaud
69126 BRINDAS

Comité de Rédaction du « Quoi de 9 » :

Rédactrice en chef :

Line CUVELOT

Rédacteurs associés :

Loïk VIAOÛËT – Daniel MEJEAN

Quoi de 9 chez vous ?

Vous n'avez pas internet, vous avez des difficultés à nous écrire, vous pouvez joindre par téléphone :

- Yves FERNANDEZ pilote du « lien d'amitié » au
06 33 77 32 99

- L'équipe web les mercredis après-midi aux :
06 08 72 57 58 (Line), 06 61 44 18 91 (Loïk),
06 07 82 97 84 (Daniel)

N'hésitez pas à nous donner de vos nouvelles mais aussi à nous faire part de vos événements familiaux !